
 

Interpellanza del gruppo Scelta Civica - PECo 

 

Egregi Signori,  

 

Il Municipio si è chinato sull’interpellanza da voi presentata il 16 maggio 2023 in merito al 

Piano Energetico Comunale (PECo). 

 

Nel merito delle domande poste, a nome del Municipio rispondo come segue: 

 

1. Vi è ancora la volontà di procedere come indicato nelle “strategie di intervento” e 

quindi di creare un gruppo di lavoro per l’attuazione del PECo nel suo insieme? 
Il Municipio ha approvato il Piano Energetico Comunale il 24 giugno 2019. Con questo 
strumento, il Comune si propone di integrare la pianificazione territoriale comunale, 
laddove possibile, con principi di efficienza energetica e di produzione da fonti rinnovabili. 
Inoltre, si intende definire un piano delle attività a breve e medio periodo sui temi 
energetico-ambientali. 
Il PECo rappresenta un collegamento tra le strategie di pianificazione locale e le azioni di 
sviluppo sostenibile in campo energetico. Il Municipio si impegna a promuovere lo sviluppo 
delle fonti rinnovabili, sensibilizzare gli utenti sull'uso razionale dell'energia e adeguare la 
programmazione del territorio ai principi del consumo razionale e sostenibile delle risorse 
energetiche. In questo modo, si mira a migliorare l'efficienza energetica, aumentare la 
produzione da fonti rinnovabili e ridurre le emissioni di CO2. 
Il PECo include diverse misure con diverse priorità. Sono previste attività di 
sensibilizzazione e informazione per il pubblico e nelle scuole, nonché incentivi per privati 
e aziende. Un capitolo del piano è dedicato al programma di risanamento energetico di 
tutti gli edifici comunali. 
È corretto che il pt. A1 delle misure di intervento prevede la creazione di un gruppo di 
lavoro per l’attuazione del PECo. Tuttavia, il fatto che questo gruppo non sia stato ancora 
creato non significa che la politica comunale non stia seguendo le direttive di questo 
importante strumento di pianificazione. Le misure proposte nel PECo sono suddivise in sei 
gruppi tematici: coordinamento (A), informazione (B), costruzioni (C), infrastrutture (D), 
aziende (E) e Comune (F). Alcune delle misure previste sono già state attuate, come segue: 

Misura  Descrizione 

A 4 Allestimento documentazione per rendiconto FER 

B 3 Sensibilizzazione nelle scuole (per ora solo nel corso di un anno) 

C 1  Incentivi finanziari a favore di nuovi edifici ad elevato standard energetico 

C 3  Incentivi finanziari a favore della conversione di generatori di calore negli 
edifici 

C 6 Incentivi finanziari per l’acquisto di elettrodomestici ad alta efficienza 
energetica  

C 8 Incentivi finanziari a favore dell’istallazione di pannelli solari termici  

C 9 Incentivi finanziari a favore dell’istallazione di impianti a legna 



 

D 1  Studi di fattibilità per reti di teleriscaldamento  

D 2 Incentivazione dei veicoli elettrici / efficienti e del trasporto pubblico 

F 4 Monitoraggio energetico degli stabili comunali 

F 7 Acquisto mezzi di trasporto del Comune 

F 11 Regolamento comunale per l’erogazione di incentivi in ambito energetico  

F 13  Sostituzione lampade degli stabili comunali  

Il Municipio non esclude comunque la possibilità di creare una commissione municipale 

che svolga un ruolo di supporto consultivo nella definizione e nel coordinamento del 

programma di attuazione annuale, tenendo conto delle misure già attuate fino ad ora. 

Evidenziamo inoltre che il Municipio ha conferito un mandato per riattivare la procedura di 

certificazione per l’ottenimento del label “Città dell’energia”. 

2. Se sì, si possono già ipotizzare anche i tempi per poter dare il via concretamente al 

progetto? 

Il progetto è già avviato e, come detto in precedenza, il Municipio – tramite i servizi 

dell’amministrazione - ha già dato seguito a diverse misure. Non neghiamo che vi sia ancora 

molto lavoro da fare, sia a livello di sensibilizzazione della popolazione sia per quanto 

concerne le misure inerenti il parco immobiliare comunale.  

3. Si è già preso atto della presentazione del PECc a livello cantonale? Come si pensa di 

sincronizzare i 2 progetti?  

Il Piano energetico e climatico cantonale (PECC), Strategia 2022, rappresenta un 

aggiornamento del Piano energetico cantonale - Piano d'azione 2013 (PEC-2013) e un suo 

adeguamento, ampliandolo e completandolo con indirizzi specifici di politica climatica, in 

particolare in relazione all'adattamento ai mutamenti climatici.  

Il PECo è coordinato con il PEC-2013. Il nuovo Piano energetico e climatico cantonale 

(PECC) è stato sottoposto recentemente in consultazione e non è ancora stato approvato 

dal Gran Consiglio. Una volta adottato, sarà nostra premura valutare se e in che misura sia 

necessario un aggiornamento del PECo.  

 


